

6871

Monte Líbano 265, Lomas de Chapultepec,
México, D.F., a 27 de febrero de 1950.

Inolvidable Gabriela:-

Acabo de recibir su carta del 23 que me ha producido un goce enorme. ¡Cuántos recuerdos!

Cuando le mandé mis libros lo hice pensando que este mensaje le testimoniaría el viejo afecto plenamente vivo en mí a pesar de los años transcurridos.

Yo bien sé que usted no dispone de tiempo para contestar la correspondencia que la solicita, pero eso era lo de menos, lo importante fué saludarla y decirle que seguimos en pie, luchando -- por quienes tanto necesitan, porque "Las Tribus Yaquis de Sonora" y la "Sierra Norte de Puebla" no son más que trabajos de aplicación práctica para mejorar las condiciones económicas y culturales de vida de nuestros pueblos. Así como estos dos libros, creo haberle mandado "La Tribu Kikapoo de Coahuila", "La Misión Cultural de Amanalco" y una novela: "Entre la Tormenta", pero como nada me dice de ellos le suplico me lo haga saber para mandárselos.

Sería de mi agrado que los conociera o por lo menos que los guardé como un recuerdo en su biblioteca.

Dice usted que "Ojalá y que Dios me ayude y que los altos -- funcionarios se den cuenta de la calidad y peso de mis informaciones...."

¡Pero Gabriela; ¿Qué ya no se acuerda cómo son nuestras gentes de copete? Si usted supiese qué de penas me han costado estos libros, sólo por el hecho de haberlos publicado?

Por otra parte, eso es lo de menos. Lo que me dió la vida ya lo disfruté o lo sufrí y pertenece al pasado y lo que me negó, tan bien; a mi edad, eso no vale, lo que cuenta es que estas cosas no se aprovechen. Pero qué importa; otras generaciones más comprensivas vendrán y, entre tanto, desde que usted salió de México en su primera estancia, hasta hoy, no he hecho más que trabajar como misionero rural. ¡Si le contara; sólo que antes de cada tarea de -- mejoramiento hago un estudio para no ejecutar las cosas a priori.

Cuánto me gustaría estrecharle las manos, pero no puedo, porque ando de región en región. ¡Si viera qué de cosas bellas he podido hacer con los pueblos humildes; ¡Oh estos pueblos inéditos de arcilla moldeable y fina; Nunca defraudan cuando se llega a ellos con las manos y corazón limpios. Son mi felicidad y así espero -- concluir sin ayuda de los grandes para no sufrir desengaños. ¡Dinero? ¡Honores? No los necesito y portátiles para mí ya no cuentan. Lo que sí me preocupa es que la vida se acorta y todavía no he realizado lo que llevo en mi cabeza y en mi corazón. Pero estoy contento conmigo mismo; otros han podido menos que yo.

Carlitos Pellicer me trajo un saludo suyo que agradezco y -- guardo con calor.

[Carta] 1950 feb. 27, México D.F. [a] Gabriela [Mistral]
[manuscrito] Alfonso Fabila.

AUTORÍA

Autor secundario:Mistral, Gabriela, 1889-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1950 feb. 27, México D.F. [a] Gabriela [Mistral] [manuscrito] Alfonso Fabila. [2] p. ; 27 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile